

Cartagena, La Unión y Diputación... nes, un mes... 1 pta. Región: Marroquí... 4 Resto de España... 15 NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES Teléfono 222.223 NUMERO SUELTO 3 CÉNTIMOS AÑO III.—NÚMERO 673

La Mañana

Diario Independiente

General 30 céntimos libras.—Anuncios especiales, esquelas, etc., precios convencionales. Pagos adelantados Redacción y Administración Plaza de Valerino Togados, núm. 12, 1. 25 ejemplares 75 céntimos Cartagena, miércoles 28 Sept. 1910

SOBRE PALABRAS DE "EL PAÍS"

La acción de España en Marruecos es justa y civilizadora

Inconsecuencia científica en que incurrían los periódicos radicales declarando a sus enemigos de nuestra intervención militar en Marruecos. La individualización del hombre y la socialización de la Humanidad. La guerra, nuestra en Marruecos es la santa revolución. Nuestro Ejército ha de ser voluntario y premiado con la conquista. Un saludo a "Violeta"

Me lo permite «El País»... Pues escuche. Hablaremos un poco de filosofía positiva. He leído el artículo que el popular diario de la calle de la Madrugada...

Pero ahora, en el asunto este de la guerra de España con Marruecos, «El País» está obeso, preocupado; dicho con más exactitud: no tiene razón. La guerra nuestra en el Magreb es una guerra justa y civilizadora...

Mas en cualquier periódico me explicaría yo la actitud adoptada contra esa guerra: menos en «El País» y en la «Prensa Radical». Estos diarios están escritos casi todos por hombres jóvenes de instrucción superior...

Todo el cambio social contemporáneo, que arranca de las dos gloriosas revoluciones, la inglesa y la francesa, no significa más que un fin: humanizar al hombre...

Note «El País» cómo todas aquellas condiciones y atributos de la personalidad humana, que antiguamente eran cosas externas al individuo...

quico, de independencia, «sentimiento salvaje de egoísmo y acción, transformándose, conforme se ha aquietado y fijado en el alma, en el hermoso sentimiento de libertad, base del derecho personal y fundamento de la ley. Igualmente, el sentimiento de apego al territorio, puramente animal y orgánico, se ha cambiado en el sentimiento de Patria, sublime realización de la vida humana...

Pues a la par que en el alma del individuo hubo lugar, como tan hondo, también el medio colectivo sufrió transformación esencial y visible. Todo lo que tiende a individualizar al hombre, pugna por socializar la Humanidad...

Por tales motivos, no le es extraño a un pueblo permanecer en la barbarie improductiva y estéril, estando la Humanidad civilizadora, la que trabaja por la selección, necesitada del producto de aquella tierra para vivir y desenvolverse...

Así, el sentimiento primitivo y anár-

nosotros iremos a pelear ahora de nuestro deber...

La doctrina positivista enseña que la vida es una lucha y que la selección no se cumple sino a favor de un combate continuo. Los pueblos estalizados en fórmulas de civilizaciones muertas son incapaces para el proceso evolutivo...

«El País». La guerra de España con Marruecos es guerra justa, civilizada, de humanidad. Es la ansiada resolución que en el Magreb esperan los débiles y los oprimidos...

«Esta demás recordar aquí las contradicciones que los alemanes experimentan en el Suroeste de África: es aquel un país árido y lejano, mientras que Marruecos, fértil y regado, no está más que a seis días de Breme...

Violeta, la simpática y cultísima Violeta, publica en «El País» del martes un artículo algo despectivo contra mí y enemigo de la guerra...

«Violeta», la primera por disfrutar el honor de ponerme a los pies de tan ilustre escritora; la segunda, por cumplir la obligada correspondencia, y la tercera, por insistir en la santa causa que defiendo...

«La Mañana» ofrece enormes ventajas a los anunciantes. Pedid en la Administración de este periódico condiciones y precios.

TEATRO-CIRCO

Mañana noche a las 8, quedará definitivamente cerrado el abono, con objeto de poder empezar a servir los numerosos encargos que se hacen de localidades para la función del jueves.

El abono ha excedido a los cálculos más optimistas, pasando de 200 los abonados de butaca y figurando en la lista de abonados las más distinguidas familias de Cartagena.

El estreno de la hermosa producción de Benavente es esperado con inusitado interés por el público que sabe el ruido de éxito que obtiene en cuantos teatros se representa.

Versos del mar

Tiendes serena tu mirada grave a través de la clara lejanía que anochecido surcará la nave, anclada a la mitad de la bahía. Tu linda cara juvenil, envuelta permanece en la nube de tu velo. Sobre la popa tu figura esbelta tiene por fondo el azulado cielo...

NOTAS DE SOCIEDAD

Homenaje

Hemos recibido un atento B. L. M. del coronel jefe y oficiales del regimiento de Infantería de España número 46, invitándonos al tributo de admiración y homenaje que se realizará en el cuartel de Antigonos el 30 del corriente...

Viajero

Ha llegado a esta el alférez de navío D. Isidoro Fontela, destinado al Estado Mayor de este Apostadero. Se encuentra en esta el exdiputado Sr. Codorniu.

La llegada del Mokri

Madrid 28 a las 20. Ha llegado el nuevo embajador del Sultán. Una compañía con bandera y música tributó los honores. En la estación esperaban el «Capitán general y el Alcalde». También acudieron el Muaza acompañado del personal de la embajada marroquí, el Sr. Merry del Val y el subsecretario de Estado. El Mokri viene acompañado de dos hijos de doce y diez años. Trae una lucida servidumbre. El embajador es de aspecto simpático y fisonomía inteligente. El viaje lo hace a la europea. La comida la hizo en el mismo sleeping, prescindiendo de las prácticas de la religión musulmana. El enviado del Maghzen ha declarado que viene dispuesto a hacer un convenio amplio con España, proponiéndole resolver la cuestión de la manera más rápida posible. Ha negado sea cierto esté enfermo, como oíjo «Le Temps». El Mokri ha hecho grandes protestas de amistad y cariño a España. Don Alfonso entregará el día 3 del próximo octubre las credenciales que presentó el Muaza, el que inmediatamente marchará a Fez. Al siguiente día, el Mokri presentará las suyas al Monarca, dando comienzo enseguida a las negociaciones.

De toros

Numerosos admiradores y amigos del simpático torero sevillano nos ruegan no dejemos de dar cuba en esta sección a cuantas noticias, adquiramos relacionadas con el estado del diestro herido, y gustosamente complacéremos a estos aficionados.

Bienvenida ha escrito a varios amigos de esta manifestando su profundo agradecimiento a todos los cartageneros que tan vivamente se han interesado por el curso de su enfermedad y diciendo que cada vez son más fuertes los lazos que le unen a esta ciudad que considera como su segunda madre.

El simpático Mejías se muestra francamente optimista con respecto a la herida, confiando en las reiteradas afirmaciones de los médicos que le asisten, los cuales le aseguran una total y próxima cura que le permitirá saldar sus compromisos con las empresas de México.

Hasta tanto no se hallé completamente restablecido permanecerá en Madrid y mantendrá su propósito de debutar en la plaza de la Corte, matando seis toros de Trespalacios, ganadería a que pertenecía el toro que le hirió, y vistiendo el mismo toro que la tarde de la cogida. Y vaya como final una noticia poco conocida. Al marchar a Madrid Bienvenida, un cartagenero le entregó una preciosa medalla de oro de la Virgen de la Caridad, tan venerada de este pueblo. Recibióla Bienvenida emocionadísimo, y luego de besarla devotamente, prometió no separarse nunca de ella, ofreciendo solemnes misas a la Santa patrona de los cartageneros.

Rogamos a nuestros suscriptores que den cuenta a esta Administración de cualquier deficiencia que noten en el reparto del periódico.

DESDE MURCIA

Banquete a Lacierva

En el Teatro Romea de Murcia, adornado artísticamente, se celebró el anunciado banquete organizado por el partido conservador murciano en honor de don Juan de Lacierva.

En el palco presidencial se había colocado el escudo de Murcia de flor natural, y en un palco proscenio a la derecha del escenario la placa de plata y oro que el partido regala a su jefe señor Lacierva.

Los palcos estaban ocupados por distinguidas damas entre las que se encontraba la esposa del festejado.

En el sitio de honor de la presidencia tomó asiento el señor Cierva y en los demás puestos tomaron asiento el diputado a Cortes y jefe de los conservadores de Cartagena don José Maestre, el ex-senador Sr. Barón del Solar, el ex-diputado don Luis Federico Guirao, el ex-diputado don Angel Moreno, el ex-diputado don Juan Antonio Peña, el ex-senador don José Servet Brugarolas, el ex-presidente de la Comisión provincial don Juan Pérez Martínez, los ex-alcaldes don Emilio Diez Vicente, D. Jacinto Conesa, don Jerónimo Ruiz Hidalgo y don José Antonio Sánchez Arias.

El general don Francisco Ramos Bascaña, el ex-presidente de la Comisión provincial don Antonio de Lara, presidente de la Academia de Medicina don Francisco Medina Romero, los senadores don Isidoro de la Cierva y don Joaquín García, presidente de la Sociedad Económica don Vicente Pérez Callejas.

Expresidente de la Comisión provincial don Antonio Clemares Martínez vicepresidente de la Diputación don Carlos Marin, ex-alcalde don Francisco Illán Sánchez, diputado a Cortes don Angel Guirao, presidente de la Diputación don Gaspar de la Peña, ex-presidente de la misma don Dionisio Alcázar, ex-alcalde don Enrique Ayuso, ex-presidente de la Comisión provincial don Laureano Albaldado.

Ex-senador don Luis Agostós, ex-diputados, don Simón Mellado Benítez y don Joaquín Codorniu; ex-presidente de la Diputación don José Lizana, vicepresidente de la Comisión provincial don Francisco Narbona y ex-presidente de la Diputación don Joaquín Carreño.

Los asistentes al acto llenaban totalmente el espacioso coliseo. En la galería principal se situó la orquesta, interpretando durante el banquete, el siguiente programa:

- 1.º Czarda húngara, «Michiels». 2.º Tannhäuser, «Vagner». 3.º Cantos rusos, «Deschamps». 4.º Valkyria, «Vagner». 5.º Aires españoles, «J. Hernández». 6.º Marcha de Rieni, «Vagner». Et menú, servido por los Hoteles Patrón y Universal, fue el siguiente: Hors d'oeuvre. Huevos a la parisien. Vino Rioja clarete. Filete de vaca con champignon. Vino Rioja clarete. Pescado a la Diné. Pavi-pollos a la Broche. Vino Rioja clarete.

DULCE

Bizcocho a la Reina. Champagne—Postres variados. Cafés, licores y habanos. En el palco principal proscenio se había colocado en un cabellete la placa que regala al Sr. Cierva el partido conservador murciano.

Al ocupar la presidencia el Sr. La Cierva fue objeto de una larga y estruendosa ovación, comenzando el banquete entre la más cordial animación. Al destaparse el champagne empezaron los discursos.

Don Emilio Diez Vicente, exalcalde de Murcia habla en nombre de sus correligionarios de Murcia. Pinta la crisis porque atraviesa la política en nuestros días, y dice que por encima de todo ese caso solo se ve la negra y horrible figura de las ideas disolventes y anárquicas, que tratan de herir en lucha mortal a la serena y luminosa aparición de la justicia y del derecho.

Ensalza la gestión del partido conservador, protestando de las invitaciones al crimen que surgen en el mismo parlamento y del efecto social de ciertas enseñanzas difundidas por toda clase de publicidad, inculcadas a la juventud y aun a la niñez en escuelas laicas y secularizadas a las que se priva de la imagen del Crucificado, que sin duda va a revertir a las nuevas generaciones con el sublime ejemplo de la virtud y del sacrificio.

Encomió la obra a que están llamadas las clases conservadoras requiriendo el apoyo de todos para conseguir la regeneración de la patria. Tiene frases de admiración y elogio para el festejado al que considera salvaguardia de los intereses del orden social y de la gobernación del país.

Termina con un «Viva España, viva el Rey, viva Maura y viva nuestro Jefe! Al levantarse el Sr. Maestre (D. José) es acogido con grandes aplausos. Comienza manifestando que habiendo asistido a numerosos actos de la índole del que se celebra, ninguno revisió tanta solemnidad, tan inusitada grandeza.

Dedica un galante saludo a las damas que ocupan el teatro. Hace una semblanza del Sr. Lacierva, elocuente panegirico de sus especiales aptitudes morales e intelectuales; encomia su labor como ministro de la Gobernación, destacando su austeridad y su lealtad.

Pone de relieve su fidelidad al jefe y dice que gobernó sin buscarse inmundicia como la mayoría de los políticos. Las generaciones que vendrán tendrán en Murcia que hacer referencia a tres nombres: Saveria Fajardo, Floridablanca y Lacierva.

Dedica entusiastas frases a Murcia y Cartagena. Tiene un recuerdo para don Antonio García Alix. Brinda por Maura y Lacierva que ha pasado de gloria murciana a gloria nacional. Brinda por el Rey.

El Sr. Maestre fue calurosamente ovacionado al terminar su elocvente discurso, dándose vivas a Lacierva y Maestre. El Sr. Lacierva escucha entusiastas aplausos al comenzar su discurso del que copiamos el siguiente extracto.

Comienza diciendo que tiene que vencer grandes dificultades para expresar lo que tiene obligación y voluntad de decir a pesar de su costumbre de hablar públicamente.

Vosotros me habláis de homenaje y soy yo quien os lo debe. No solo a los conservadores, sino a todos los murcianos. Me veo aquí acompañado por los que fueron mis amigos de la niñez, alentándome y esperanzándome en mi lucha y gracias a la lealtad de todos llegué donde estoy.

Recuerda que en las amarguras que ha sufrido lejos de aquí, le consolaba el pensar en este ejército de leales que lo conocen bien, y saben quien fue y quien es.